
F1. Acaba el receso; este  
domingo se disputa el Gran  
Premio en Bélgica; Lewis  
Hamilton va encarrilado.
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Buscan 
comprar
a macías
El presidente  
del Grupo Pachuca 
afirmó que 
quieren comprar 
el delantero a 
Chivas y que harían 
esfuerzo por reunir 
15 mdd. CanCha

Va la segunda pista sin el ejido
La opción
Construir la segunda pista  
paralela y al sur de la actual  
sería la opción propuesta  
en el plan quinquenal.  
Aquí una aproximación  
de su posible ubicación. 

AdriAnA LeyvA

El Grupo Aeroportuario del 
Pacífico (GAP) propuso al 
Gobierno federal construir 
la segunda pista y un nuevo 
edificio terminal en el Aero-
puerto Internacional de GDL, 
sin adquirir terrenos del ejido.

Alejandro Guzmán, coor-
dinador del Gabinete Econó-
mico del Gobierno de Jalisco, 
adelantó que las obras cita-
das y otras se incluyeron en 
la propuesta de Plan Quin-
quenal de Inversiones 2020-
2024 que el GAP presentó a 
la SCT para su análisis y cu-
ya aprobación está pendiente.

La segunda pista y el 
nuevo edificio aumentarían 
la capacidades del aeropuerto, 
que sólo en 2018 dio servicio 
a 14.3 millones de pasajeros.

“Una (nueva) terminal 
que daría servicio a esa se-
gunda pista. Eso es lo que 
el GAP tiene incluido en su 
plan”, adelantó Guzmán.

El proyecto contempla 

no sólo aumentar la capaci-
dad operativa, sino integrarse 
a los proyectos que hay pla-
neados de movilidad urbana.

“El aeropuerto tiene pro-
yectos muy interesantes. Ha-
blan de una terminal nueva 
en donde estaría estratégi-
camente la red de comunica-
ción con la Ciudad vía trans-

porte público”, dijo Guiller-
mo Cervantes, presidente de 
Expo GDL.

El proyecto de la pista 2 
se realizaría sin la compra de 
terrenos ejidales de El Zapo-
te o de Santa Cruz, según de-
claró Guzmán.

Con el Ejido El Zapote 
hay un conflicto de años.

Reanudarían asociaciones 
de Pemex con empresas
KArLA OMAÑA 

MÉXICO.- El Gobierno fe-
deral pretende que PEMEX 
retome las asociaciones con 
empresas privadas (far-
mouts) en 2020, aseguró el 
diario británico Financial Ti-
mes citando a un alto fun-
cionario.

Además, se plantea la po-
sibilidad de revivir la explo-
ración de privados en aguas 
profundas, donde PEMEX 
tiene una asociación con la 
australiana BHP Billiton. 

Octavio Romero, director 
general de PEMEX, ha ase-
gurado que en su gestión no 
se hará exploración en aguas 
profundas. 

Sin embargo, Alfonso Ro-
mo, Jefe de la Oficina de la 
Presidencia, sostuvo el 24 de 
agosto que el Presidente An-
drés Manuel López Obrador 
aceptó que su política ener-
gética estaba equivocada, por 
lo que daría más juego a la 

inversión privada.
Para Lourdes Melgar, in-

vestigadora afiliada al Insti-
tuto de Tecnología de Mas-
sachusetts y especialista en 
hidrocarburos, los proyectos 
presentados por el Gobierno 
son insuficientes para llevar 
la producción a 2.6 millones 
de barriles para 2024. 

Pablo Medina, vicepresi-
dente de Welligence Energy 
Analytics, coincidió en que 
México requiere inversión 
privada en el sector.

“La facilitación de priva-
dos es necesaria si México 
quiere aumentar la produc-
ción petrolera”, dijo Medina. 

“Las noticias de que pu-
dieran reactivarse los far-
mouts son muy positivas”, 
añadió. 

Hasta anoche, PEMEX 
no había fijado una postura.

CInE. Se estrena 
“Yesterday”; trata de un 
cantante que cuestiona 
qué pasaría si nadie 
recordara a los Beatles.

Pasan a Comisario 
para que la analice;  
se busca con ello 
reducir fatalidades

JOnAthAn BAÑueLOs

En medio de la inseguridad 
que padece la ZMG, la frac-
ción de Morena en el Ayunta-
miento de Zapopan propuso 
que los elementos de seguri-
dad pública puedan portar y 
utilizar armas de electrocho-
ques y pistolas de balines o 
balas de goma.

A través de un punto de 
acuerdo presentado en el Ca-
bildo, se exhortó al titular de 
la Comisaría de Seguridad 
Pública de Zapopan, Roberto 
Alarcón. para que analice la 
posibilidad de implementar 
este tipo de armas no letales.

Según la propuesta pre-
sentada por Morena, el uso 
de estos dispositivos servi-
ría para reducir “fatalidades” 
contra civiles –aunque no 
precisaron cifras de éstas–, 
en casos cuando la Policía 
aplica uso de la fuerza des-
proporcional, y ayudarían 

defenderse, garantizar una 
mejor procuración de la jus-
ticia.

La propuesta, recibió el 
visto bueno de las bancadas 
de MC y PAN en Zapopan, 
a través de sus regidores Ós-
car Javier Ramírez, y José 
Antonio de la Torre, respec-
tivamente, pero pidieron que 
también se analizara en co-
misiones. 

Coincidieron, y así se vo-
tó, que el tema lo estudie el 
Comisario de Seguridad Pú-
blica y en 30 días envíe los re-
sultados de sus evaluaciones 
a la Comisión edilicia de Se-
guridad Pública y Protección 
Civil, para que se determine 
en qué lugares o circunstan-
cias se pueden implementar 
las armas no letales, y en ese 
sentido, generar una regla-
mentación al respecto. 

Torres mencionó que de 
emplearse en Zapopan, pu-
diera ser una oportunidad 
para que se replique en el 
resto de la ZMG. 

En Guadalajara se usan 
las balas de goma en determi-
nadas ocasiones, de acuerdo 
con fuentes policiales.

también a mitigar los niveles 
de violencia que se padecen.

Hasta ayer de acuerdo 
con cifras de MURAL y del 
SESNPS se habían registrado 
en Jalisco mil 775 homicidios 
dolosos y feminicidios.

El regidor de Morena, 
José Hiram Torres, explicó 
que cuando se presente un 
hecho delictivo, los policías 
podrían inmovilizar al delin-
cuente con estos artefactos y 
generar un mejor proceso de 
levantamiento de acta, para 
que el criminal se pueda en-
juiciar, sin que el elemento 
de seguridad enfrente algún 
juicio innecesario por haber-

le causado un mayor daño. 
“Esta tecnología es ideal 

para controlar disturbios ca-
llejeros, y también para la 
defensa personal de los ele-
mentos, es decir, cuando ellos 
ven que alguien los quiere 
violentar y los quiere atacar, 
ellos pueden inmovilizar o 
repeler este ataque sin gene-
rar un daño mayor al atacan-
te”, indicó. 

Torres puso como ejem-
plo que en Estados Unidos, 
estas armas son de uso coti-
diano para los policías y las 
utilizan para inmovilizar a 
quienes busquen perpetrar 
algún delito y así, además de 

Plantea regidor de Morena esa medida en Zapopan

Propone que Policía
use ¡balas de goma!

Gomazos, no balazos
Morena hizo la propuesta de que policías usen balas de 
goma, entre otros artefactos no letales y será analizada.

n Pueden ser balas de goma impulsadas por pólvora (foto),  
hay de diferentes calibres.

n Hay otras que emplean aire  
comprimido.

n Causan moretones y el dolor  
es intenso.

n Son usadas  
para disuadir.
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Técnica, tendencia 
en colores y líneas se 
plasman en tatuajes  
y se vuelven atractivas 
en la Ciudad.
PrImEra FIla

CrEACión  
En TinTA

DESPiDEn 
A víCTimAS
Entre llanto y dolor, 
familiares sepultan 
a algunas de las 
víctimas del ataque 
al bar en veracruz; 
suman 29 personas 
las fallecidas.
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¡Ya es viernes!¡Ya es viernes!¡Ya es viernes!
FUTBol. A los Zorros  
les urge ganar y hoy  
reciben en el Estadio Jalisco  
a un diezmado América.

AtLAs
vs.

AméricA
hoy, 
21:10 horAs

Como  
en Casa
Aquiles Chávez  
comparte 
recetas  
que cocina  
con su  
familia.
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11%
se redujo el valor  
de la obra total en 
Jalisco, de enero  

a junio de este año.
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Baja construcción

11
Baja construcción

Dejan impune 
96% de querellas 

rOLAndO herrerA

MÉXICO.- En el sexenio 
de Enrique Peña, la en-
tonces PGR (hoy Fiscalía) 
mandó a la congeladora ca-
si la totalidad de las denun-
cias que la Auditoría Supe-
rior de la Federación (ASF) 
interpuso por desvío o mal 
uso de recursos públicos.

Según cifras de la ASF, 
entre diciembre de 2012 y 
noviembre de 2018 fueron 
presentadas 793 denuncias, 
de las cuales, en 763 quere-
llas, un 96.2 por ciento, la 
PGR o FGR no ha ejercita-
do acción penal o judiciali-
zado el expediente. 

La mayoría de las de-
nuncias están atoradas en 
la etapa de integración de 
la averiguación o carpeta 
de investigación. En esta fa-
se están 524 de ellas,  es de-

cir, 66 por ciento del total.
Los datos, proporcio-

nados por la ASF en res-
puesta a una solicitud de 
información, indican que 
en 122 casos el Ministe-
rio Público determinó No 
Ejercer la Acción Penal al 
considerar que no había 
elementos suficientes.

En otros 115 casos se 
determinó la Reserva del 
expediente, que equivale a 
enviar al archivo el asunto 
a la espera de que even-
tualmente puedan surgir 
elementos de prueba que 
permitan la consignación 
del caso.

De los últimos tres 
sexenios, en el de Peña ha 
sido en el que más denun-
cias ha formulado la ASF.

En el mandato de Vi-
cente Fox (2000-2006) la 
Auditoría presentó 21 de-
nuncias, con Felipe Calde-
rón sumaron 157 y, de di-
ciembre de 2018 a la fe-
cha, en la Administración 
de Andrés Manuel López 
Obrador, van 10.

Sólo seis, de 793  
denuncias de ASF, 
por desvío de dinero, 
llegaron a sentencia
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